

C. Contreras
7501 NW 16 St. Rd.
apart. 319.
Miami, Fl. 33125



Mr. Antonio de la Coba
99064-131
Box 1000
Fond. Wisconsin 537952

CLD

Miami Marzo 2/78

Querido Antonio: aquí tu carta desde Wisconsin. Despachaste tu traslado y se produjo. Desde luego, la causa seguramente llegó a mí fue un pretexto sin credibilidad alguna: que el hablado se debía a que recibías "visitas misteriosas"; de ser así nadie más interesados que la peli para saber de qué misterios se trataban; pero ~~que~~ bien, contra lo que se hace muy difícil razunar es con la fuerza, y esta está en manos que no son las nuestras, y no cabe más de una sonrisa en aire de matarles la madre. Séo que tu preso me das mas noticias, que yo, libre, a tí. Comprendo que hayas leído varias veces mi cuento de Bernabe Palmero y la Libertad; en su fondo es "comprometido". Sostiene que en un regimen de explotación de los zivarrachos, un hombre con determinada fortaleza de ánimo y por todo el esfuerzo personal puede conquistarse una posición económica en el regimen adverso. En realidad el acierto no se hace resplandeciente hasta las últimas líneas cuando Bernabé precisa que se han llevado a sus hijos, que los han integrado, PERO que se han puesto en las manas los machetes. Como quería que se diese, el caso de Bernabé es poco menos que excepcional. No creo que haya muchos labradores que sembrado Yuca se conviertan en propietarios. Pero el acierto tenía una razón de ser política. Si tal cosa era posible, eliminando los ocluyos, no hubieran sido posible el catolicismo, ~~haciendo~~



RECEIVED

MAR 09 1978

MAIL ROOM
F.C.I. - Oxford, WI

La Razón de que le escribiera fue que anteriormente en otro cuento mantengo lo contrario. Que en un régimen de mayoralles el campesino no puede librarse de la esclavitud; este primer cuento la Rafaga y como mejor que el de Bernabe tuvo fortuna y se publicó en SQUATR la revista americana y lo pegó muy bien. Luego, después del castismo, la Rafaga pata justificar la acción de castigo, y así fue como concebi el segundo cuento, donde un hombre de voluntad en nuestro país de régimen de dictadura de los militares podía liberarse económicamente; y aparece con una ideología pasiva no militante. En cuento acaba como visto revolucionariamente; el hombre honesto ha sido privado de todo, del producto de tantos esfuerzos, pero en su agonia se abre un horizonte: a sus hijos el castismo los ha armado de machetes. Alazarán por adueñarse contra el terrero.

Hablando sin "compromiso" ni militancia política en Cuba de antes fue posible con Bernabe; en la actual no. El régimen echado sobre ti, manejando tu destino a su antojo, se encarga de que todos se enteren que la libertad no solo es abstracción sino una realidad, sin la cual no hay vida. El comunismo para mantenerse necesita el látigo y el dogal, es inhumano, absurdo, ^{en} porque esta existencia creada por dios perfecto, cuando demuestre que es menos hábil que el mismo Caster.

Jayo Zuñiga